

## Notes d'information sur les relations entre l'Ethiopie et le Canada

Addis Abéba était un important centre des affaires africaines bien avant que le siège de l'Organisation de l'unité africaine (OUA) n'y fut établi en juillet 1964. Cela était dû à la stature de l'Empereur Hailé Selassié, à la longue histoire de l'Ethiopie en tant que pays indépendant, et, plus récemment, au bon système de communications entre Addis Abéba et le reste du monde, de même qu'à l'excellence des installations pour l'organisation de conférences internationales. Il y a une colonie canadienne importante en Ethiopie. Des professeurs canadiens contribuent grandement à l'éducation aux niveaux secondaire et universitaire. De plus, quelques Canadiens travaillent pour la Commission Economique des Nations Unies pour l'Afrique qui a son siège à Addis Abéba.

L'Ethiopie dont la population est d'environ 21 millions d'habitants, possède sur ses hauts plateaux certaines des terres les plus fertiles en Afrique. Des Ethiopiens ont servi avec distinction sous le drapeau des Nations Unies en Corée et au Congo.

L'Empereur Hailé Selassié est le père de l'OUA et est l'un des chefs de file du pan-africanisme. En Octobre 1963, il prit l'initiative pour le rétablissement de la paix lors du conflit entre l'Algérie et le Maroc. Le 9 septembre dernier, il proposa une rencontre des chefs d'Etats à l'Assemblée générale pour y discuter du conflit du Cachemire et certains autres problèmes menaçant alors la paix mondiale.

L'amitié et les liens qui unissent l'Ethiopie et le Canada sont illustrés par la visite d'Etat de l'Empereur à Ottawa en 1963 et par la présence de deux de ses petits-fils dans une école d'Ottawa.

Les exportations du Canada vers l'Ethiopie furent de l'ordre de \$240,000 en 1964 et nos importations d'Ethiopie s'élevèrent à \$150,000. Les principaux produits de l'Ethiopie sont le café, les plantes légumineuses, les graines oléagineuses et le cuir tanné.

Lors d'un discours à Montréal le 3 septembre, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, H. Paul Martin, soulignant l'intérêt croissant que porte le Canada à l'Afrique, annonça notre intention d'y établir six nouvelles missions d'ici à 1968, dont deux cette année. Il annonça alors l'ouverture d'une ambassade à Dakar.